

México opuesto al abandono de las sanciones

Reformado el Decreto de Suspensión de Exámenes

Serán tomadas en cuenta las razones de los directores de colegios

LA DECISION DEL CONSEJO DE DIRECTORES FUE DESFAVORABLE A LA INICIATIVA

En el problema educacional de suspensión de exámenes de cursos finales en planteles de segunda enseñanza discutido ayer en asamblea de directores de colegios el secretario de educación pública cambió impresiones con el jefe de estado señor Cortés autorizándole para emitir un decreto cristallizando la decisión de ese consejo desfavorable, en parte a aquella iniciativa. Será una medida de transacción por la que resolverá perfectamente el asunto sin afectar fundamentalmente ninguna de las tesis expuestas en este problema que lo es de importancia trascendental para los estudiantes.

APLICACION DE SANCIONES ECONOMICAS Y MILITARES SIMULTANEAS ESPAÑA ESTA POR LA MEJOR APLICACION DEL PACTO, Y PORTUGAL POR LECANTAR LAS SANCIONES

GINEBRA, 3.—El ministro de relaciones portugués, Monteiro, apoyó en su alocución la suspensión inmediata de las sanciones impuestas a Italia, arguyendo que su continuación sería más que inútil en estos momentos, y que al contrario el agravamiento de las medidas punitivas podrían conducir a la conflagración mundial.

GINEBRA, 3.—Habló por primera vez el jefe de la delegación española ante la asamblea, Augusto Barcia, externando la opinión que el pacto de

la Liga no estaba necesitado de ninguna reforma, sino lo que se requería era una aplicación mejor de sus artículos en pro de la paz mundial.

GINEBRA, 3.—El ministro de relaciones francés pidió a la asamblea que elaborara medidas para reforzar la autoridad de la liga de naciones para hacerlo posible que la entidad ginebrina pueda aplicar sanciones militares, y económicas sin demora contra los agresores en el futuro.

PERMANECERA EN LA LIGA MIENTRAS SE CUMPLAN LOS PRINCIPIOS DE SU ORGANIZACION

Y en consecuencia deben mantenerse las sanciones

GINEBRA, 3.—El último orador de la sesión de esta mañana fué el delegado de México, Narciso Blasols, quien expresó sus aprensiones acerca del futuro de la Liga y de la eficacia de la "maquinaria rudimentaria" de paz elaborada por ella. Sin embargo, declaró que México permanecería Pasa a la Página 4

EL HERMANO DEL PRESIDENTE ELECTO NOMBRADO SECRETARIO DEL TESORO EN PANAMA

PANAMA, 3.—El señor Leopoldo Arosemena, hasta ahora controlador general de la república, fué nombrado secretario del tesoro en reemplazo del señor Horacio Alfaro que presentó su renuncia. El nuevo secretario del tesoro es hermano del presidente electo, doctor don Juan Demóstenes Arosemena.



Noticias
Nº 103 Editor: Arturo Fonseca C. Año I



VIERNES 3 de Julio de 1936

PLANTEADO HOY el primer caso serio de aplicación de la LEY DE SALARIO MINIMO

SERA LEVANTADA LA LINEA DEL TRANVIA A PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

CUBA SE ADHIERE A LOS PRINCIPIOS ARGENTINOS DEL NO RECONOCIMIENTO

GINEBRA, 3.—Guillermo de Blanck, delegado de Cuba, habló inmediatamente después del incidente de Lux, apoyando los principios sostenidos por Cantilo, diciendo que Cuba los considera "un heritaje de todo el continente americano". Tudela, del Perú, se pronunció en favor del levantamiento de las sanciones, y reafirmó que Perú se adhiere a las tradiciones principales de la política internacional americana, favoreciendo la universalidad de la Liga y explicando como los arreglos pacíficos de los conflictos del Chaco y de Leticia pudieran demostrar como la acción de la Liga pudiera ser armonizada y subordinada a los principios americanos. Costadurels anunció la adhesión de Bolivia a la iniciativa argentina, y Pérez de Venezuela dijo que la aplicación de las sanciones había llegado a ser inútil, recomendando su abandono.

Refiriéndose indirectamente a las propuestas regionales sostenidas por varias de las naciones suramericanas, Delbos dijo que los asuntos regionales podrían ser entregados a las organizaciones como la Unión Panamericana, sin poner en peligro la universalidad de la Liga. Agregó que a fin de reforzar la Liga cuanto antes, todos los delegados deberían entregar sus propuestas al secretario general Avenol antes del día 15 de agosto para discutirlos en la asamblea de setiembre. Las reformas se refieren a los artículos 11 y 16 del pacto de la Liga.

INMEDIATAMENTE SE PROCEDERA A LA PAVIMENTACION DE ESA CALLE

Está en arreglos con las compañías eléctricas el gobernador señor Rodó

Nos informaba esta mañana de las gestiones que está llevando a cabo con las compañías eléctricas, el gobernador de la provincia señor Rodó, para conseguir que sea levantada la línea del tranvía de la calle 9ª, o sea la de Plaza González Viquez. Según parece éstas están en la mejor disposición de hacerlo, no esperando más que la orden de la municipalidad.

Una vez que la línea sea levantada, se procederá inmediatamente a la pavimentación de dicha calle, para lo cual se cuenta con la cooperación de todos los vecinos, quienes desde hace tiempo deseaban se les dotara de pavimento. (PASA a la Pág. 5)

EL ASUNTO SERA RESUELTO POR LA SECRETARIA DE GOBERNACION

Apeló un patrón de la resolución de un jefe político

Presentase en la secretaria de gobernación el primer caso serio de aplicación de la ley de "salario mínimo" por el que se sentará jurisprudencia de justicia administrativa, de importancia.

El caso se refiere a un peón,—Eliberto Montoya Pérez,—que se siente afectado en sus intereses por negativa de pago de salario de parte de su patrón,—Dolores Porras,—que fuera condenado por el jefe político del cantón de Cañas a reconocer y cubrir la suma del salario demandado (C 30.00) y a pagar una multa de C 50 por infracción de la ley.

El patrón no acepta el fallo alegando que el peón demandante ganaba 75 céntimos al día más los alimentos cuyo valor él estima en C 1.00 y apela del fallo para ante aquella secretaria que estudia el caso para resolver, y, como esto ha de sentar precedente se procede con mucho tiento y cuidado para efectos futuros.

Por Administración la Construcción del Mercado de San José

INMEDIATO esci arecimiento de las denuncias sobre DROGAS

UNO DE LOS MEDICOS CITADOS EN EL INFORME DEL FISCAL DE LA FACULTAD DE MEDICINA, PIDE AL GOBIERNO QUE SU CASO SEA VENTILADO POR LOS TRIBUNALES

Considera el doctor Pástor López que la forma indicada es que los tribunales dilucidan el asunto

Uno de los médicos que se citó en el informe del fiscal de la facultad de Medicina y en el informe de la junta de drogas estupefacientes, como de los que más autorizaciones para uso de drogas estupefacientes dió durante el mes de mayo, fué el doctor don

BAJA CONSIDERABLEMENTE EL PRECIO DEL ORO

A LAS ACTUALES COTIZACIONES NO DEJA MARGEN DE GANANCIA

En el exterior no ha variado el valor

En esto naturalmente no influye más que un factor: las condiciones momentáneas del cambio. Cuando estuvo al 700% llegó a pagarse el oro hasta 29 céntimos de colón el quilate cuando al 650% a 27½ y ahora que está el cambio al 603 pagase a 20; o sea por gramo, el precio actual, de quilates 12 a C 2.40 y de quilates 10 a C 2. Aunque directamente lo que ocurre en el mercado nacional no pareciera afectar a las empresas mineras productoras y expor-

tadoras del valioso metal, indirectamente reciben por esa circunstancia serios perjuicios por las letras que venden a un muy inferior tipo de cambio para atender a sus corrientes servicios administrativos.—El valor del oro, en barras, en Estados Unidos y Londres, no ha variado; es el mismo o sea el de \$ 35.00 por onza, pero la valorización del colón las perjudica fuertemente por la circunstancia indicada.

El lunes se reunirá extraordinariamente la municipalidad para conocer el proyecto de construcción

POSIBLEMENTE SEA EL BANCO INTERNACIONAL QUIEN FACILITE EL DINERO A LA MUNICIPALIDAD PARA EMPRENDER ELLA MISMA LOS TRABAJOS

La actual corporación municipal está decididamente empeñada en llevar a cabo la construcción del mercado central, edificio viejo y ruinoso y además que ya resulta pequeño e incómodo. Aho

(PASA a la Pág. 8)

(PASA a la Pág. 4)

La Convención Demócrata en la "Ciudad del Amor Fraternal"

58 PASAPORTES Y 116 VISACIONES EXTENDIO LA GOBERNACION DURANTE EL MES PASADO

El mes de junio ha sido de mucho movimiento para la gobernación de San José, pues han sido extendidos 58 pasaportes y 116 visaciones. Conversando con la persona encargada de llevar el control, nos manifiesta que durante este tiempo no han solicitado pasaportes personas sospechosas ni tampoco las mujeres de quien se cree están complicadas

en la trata de blancas.

Desde que hace poco tiempo las autoridades han extremado la vigilancia para el ingreso al país y salida de él, no ha vuelto a presentarse ningún otro caso de salida del país de muchachas jóvenes las cuales con engaños son llevadas a Panamá o Venezuela para ejercer con ellas el más escandaloso comercio.

No sólo los financistas pueden financiar la política. El partido demócrata recoge su dinero de la mesa. Roosevelt deberá superar los 85 decibeles que el "aclamómetro" marcó para Landon en Cleveland. La amenaza del tercer partido de los deudores e inflacionistas

Antes de llegar a la Convención de Filadelfia el partido demócrata ha resuelto uno de los más graves de sus problemas electorales: el financiero. Ras-kob, el "bug businessman" que dirigió la campaña de Smith dejó al partido con una deuda de 440 mil dólares. La gente rica aun del partido demócrata ha cerrado su bolsa a Roosevelt. Los gastos electorales subirían de 2 millones. En esta situación el partido recurrió a un sistema de financiamiento que es a la vez una propaganda; ha recogido su dinero del pueblo mismo, lo que le da una independencia mucho mayor de los presos políticos en Wall Street. El milagro se ha operado así:

Las famosas comidas demócratas del Día de Jackson se transformaron en comidas de 5 dólares mínimo por cubierto sin perjuicio de que los que quisieran o pudieran pagarán hasta 50. Rindieron en todo el país 275 mil dólares. La ciudad de Filadelfia pagó 200 mil dólares por el honor de tener la Convención en su seno, más unos 50 mil dólares que darán las concesiones de ventas en el auditorio. Se ha impreso un libro de "recuerdo de la convención de Filadelfia" que se está vendiendo a \$2.50 cada uno. En anuncios a \$2.500 la página ha rendido ya cerca de 400 mil dólares. Se están vendiendo los palcos y asientos privilegiados para los espectadores a precios "voluntarios". Varios richios han puesto la norma pagando mil dólares por sus palcos. Y el día de la proclamación todo buen demócrata debe abandonar su casa y su radio para ir a escuchar a Roosevelt en algún gran local abierto de su ciudad donde pagará un dólar por la entrada y recibirá junto con su tickete una especie de cédula que lo acredita como "Roosevelt Nominador" o sea proclamador de Roosevelt. Esta original forma de fianza de masa debe rendir más de un millón de dólares. Y así los demócratas financiados por el pueblo tendrán más dinero que los republicanos financiados por



los financistas. La deuda está pagada, tienen un medio millón en caja y esperan pasar de dos muy pronto.

En Filadelfia se fundó lo que después ha sido el partido demócrata pero el Estado de Pennsylvania sólo bajo Frankum Roosevelt se ha hecho demócrata. La ciudad de Filadelfia fue dos veces capital de Estados Unidos. Allí se escribió la declaración de la independencia obra en gran parte de Jefferson y la Constitución en su mayor parte de Madison, otro demócrata. En el auditorio construido sobre 39 mil pies cuadrados que costó 5 millones, 352 mil dólares, tiene 656 puertas de metal, 680 ventanas, 7.800 vidrios, 14.396 lamparillas eléctricas y un sistema de ventilación que cambia la atmósfera cada doce minutos, se sientan 30.000 personas entre delegados y espectadores. Los aplausos serán medidos por su intensidad a la vez que por su duración, que daba ante la temperatura del ambiente partidista. Es una intromisión más de la ciencia en la política. El aparato que funcionó por primera vez en la reciente convención republicana de Cleveland tiene la forma de un termómetro monumental. El sonido es recogido por microfones y un mecanismo eléctrico lo transforma en luces que aparecen en la columna para la vista del público. El murmullo de la conversación antes de iniciar se al sesión marcó generalmente 6 decibeles (medida de sonido) el golpe del martillo del presidente 30 la aclamación cuando Hoover dijo "gracias a Dios que tenemos una Corte Suprema" marcó

75 y la que recibió la proclamación de Landon 85 decibeles. El complemento de esta intervención será sin duda algún aparato para medir ruido que permita a los demócratas superar en Filadelfia los 85 decibeles de Landon en Cleveland.

Se reunieron los demócratas en Filadelfia con sus líderes sonriendo pero con un dejo de inquietud ante el tercer partido que va a llevar al diputado Lemke como candidato a la presidencia. Lemke es inflacionista, es el autor de la ley de arada inconstitucional por la Corte Suprema que prácticamente establecía una moratoria para todas las hipotecas. Es el hombre de los deudores que ve en él al Moisés que les permitirá pagar sus deudas construidas en dólares Coolidge en unos chiquititos dólares Lemke y recibir en cambio monedas de estos por sus productos. Una idea fascinadora para buena parte de los agricultores. Su programa es simple, claro y neto como una espada apuntada al corazón del régimen "de los cambiadores de monedas". El Estado tomará el Federal Reserve y usará su crédito, emitiendo papel moneda naturalmente, en vez de endeudarse dando a ganar con bonos a los inversionistas. Apoyada estas ideas por el padre Coughlin y su liga de justicia social, el Reverendo Smith y su organización para compartir la riqueza, más el townsendismo que tiene el apoyo de a lo menos 10 millones de viejos de más de 60 años que recibirían 200 dólares mensuales, este tercer partido tiene posibilidades explosivas que a día puede calcular.

"CAFE MADRID"

SALON RESTAURANT

El lugar preferido por la gente de gusto.

Magnífico café—Platos a la carta—Atención esmerada—Aseo y precios bajos—Abierto día y noche

—:— 50 varas Oeste Parque Central —:—

A MACHETAZOS FUE ULTIMADO UN HOMBRE EN TAMBOR

Raimundo Siles Rosales se encontraba en casa de la madre del matador Rodolfo López Pupiro, tomando chirrite cuando ocurrió el crimen

Un drama intenso cubrió de luto la población de Tambor de Funtarenas, la noche del sábado. En forma alevosa un nicaragense da muerte a un trabajador. Los hechos sucedieron así, nos narra nuestro activo redactor en Puntarenas:

Aguardiente Clandestino

Esa noche, tras de pasear por las callecillas de la población, os curas como boca de lobo, Raimundo Siles Rosales se trasladó a la casa de la familia López. Allí se encontraba Rodolfo López Pupiro y con él tomó unos cuantos tragos de aguardiente clandestino.

Y con los tragos la muerte

Comenzaron por beber y contar historias de otros días. Los dos hombres ponían en su acento ese dejo peculiar de la costa y del nicaragense. Hablar pausado, con ciertos giros pintorescos donde la "s" se aspira como para convertir en una "j" suavísima. La

conversación se fue haciendo cada vez más acalorada. Los dos hombres, borrachos ya por el licor, dispusieron discutir asuntos no muy a propósito como para ser tratados bajo la influencia nefasta del licor y así, se descorrió el telón presentando su tétrica huesa la muerte.

Dos Machetazos

Agriada la discusión, López Pupiro se armó de un machete y sin dar tiempo a nada, descargó lo por dos veces sobre el cuerpo de Siles. Las dos heridas fueron tremendas, una le abrió el cráneo; otra le partió la cara. Huye el asesino.

El asesino huyó inmediatamente, dejando que su madre fuera la única testigo de la tragedia. López se internó en la montaña no habiendo podido ser capturado por las autoridades que lo persiguen sin tregua alguna. Se espera que de un momento a otro, los resguardos fiscales y la policía den con él.

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

Grandes excavaciones en cementerios indígenas y huacas situadas en el CANTON de OSA

Capturados siete tahures en Puntarenas

Se multa con cien colones a cada uno. — Muerto a machetazos. — Nuevo patronato escolar. — Los festejos de la Virgen del Mar

(De nuestra redacción en Puntarenas)

PUNTARENAS, 2.—En una casa céntrica de esta ciudad fueron sorprendidos por la policía a las cuatro de la mañana del lunes, varias personas que se entretenían jugando a los dados. Entre los sorprendidos, se encuentran algunos reconocidos tahures. Presentados a la agencia principal de policía con todos los enseres del juego, fue multado cada uno de los jugadores con cien colones de multa, fondos que ingresarán a la caja de caudales de la junta educacional portañesa, de acuerdo con lo estatuido por la ley.

Nuevo Patronato Escolar

Ha sido reorganizado el patronato escolar de la escuela Antonio Gámez en asamblea de padres de familia el domingo en el teatro San Yáñez. El director de la escuela se refirió primeramen-

te a la importancia social de los patronatos y luego don Juan de Salom disertó sobre el artículo Decroly. También hubo varios números de canto por los alumnos de grados superiores y el profesor don Emiliano Odio recitó varias poesías. Los miembros del nuevo patronato son: doña Conchita de Salazar; señorita Isabel Ramírez; don Ignacio de la Cruz; don Alberto Morales Contreras; don Juan Raf. Sotomayor y don Ulises Ugalde.

Fiestas de la Virgen del Mar

En la casa cural se realizó una reunión de vecinos para tratar de la organización de las tradicionales fiestas del Mar, señalándose para su celebración los días 25, 26, 27 y 28 de julio. Se ha publicado ya el programa religioso y prepara la comisión de fiestas el de actos cívicos y de expansión.

Redactor Corresponsal

LAS LLEVARA A CABO, CON EL CORRESPONDIENTE PERMISO DEL GOBIERNO, DON ROBERTO MADRIGAL

Las excavaciones se harán especialmente en Lagunas y San Pedro, a orillas del Río Grande

Se nos dió ayer la noticia de que nuestro distinguido amigo don Roberto Madrigal Antillón iniciará dentro de pocos días importantes trabajos de excavación de cementerios indígenas y huacas, situados en el cantón de Osa de la provincia de Puntarenas.

El poder ejecutivo, por resolución de ayer, concedió al señor Madrigal el permiso necesario, con base en la ley número 14 de 14 de setiembre de 1923.

Las excavaciones las realizará el señor Madrigal, de preferencia, en cementerios y huacas situadas en Lagunas y San Pedro, a orillas del Río Grande.

Las excavaciones se llevarán a cabo bajo el control de la autoridad política de aquel cantón, la cual deberá prestar la cooperación que sea necesaria.

Tres días en Angarilla.—Herminio Solano, el herido de El Muelle de Sarapiquí, cuenta a NOVEDADES las penalidades del viaje

Ingresó ayer en la mañana al hospital de San Juan de Dios Herminio Solano, el hombre que fuera herido en forma casual por Juan Hernández en El Muelle de Sarapiquí.

Nosotros aseguramos que dado su estado de gravedad, iba a ser necesario su traslado a esta capital, y en efecto, así hubo que hacerlo. Esta mañana uno de nuestros reporteros se entrevistó con el herido quien cuenta el accidente así:

—La víspera del accidente, esto es el día de San Juan, tuvimos un rato de expansión, en el pueblo, que se prolongó por varias horas. Ya pasada la media noche la fiesta terminó y cada mochuelo fue a su olivo. A eso de las seis de la mañana, Juan Hernández hizo unos disparos de revólver en

el patio de su casa, tal y como siempre lo ha acostumbrado; pero yo, como no me había dado cuenta, salí por una esquina de la cocina de la casa y al adelantar el cuerpo, daba la casualidad que Hernández disparaba, hiriéndome. Como se ve, el accidente obedeció a la casualidad y no hubo alterca entre nosotros.

Para trasladarme a esta capital han tenido mis amigos que realizar una verdadera odisea: en camilla me han traído desde El Muelle hasta Carrizal de Alajuela, por unos trillos y caminos infernales. Después de tres días de penosa marcha, lograron traerme hasta ese lugar y de Carrizal a San José la cosa fue muy favorable, menos una cosa: el dolor sempiterno de la herida, aquí, cada vez más fuerte y cruel.

A 1.700 llegan los Denuncios de Baldíos Nacionales

NOTAS de SOCIEDAD

EL Suntuoso baile de mañana en el Centro Inter Nacional de Alajuela en honor del Sr. Presidente de la República y de su Señora Esposa

LAS RECIBIDORAS

SRITA. MARIA PACHECO

Estimable señorita de la sociedad ajuelena, quien ha sido designada recibidora para hacer los honores del suntuoso baile social que ofrecerá mañana el Centro Internacional de aquella ciudad en honor del señor Presidente de la República el Lic. don León Cortés Castro y de su distinguida señora esposa doña Julia Fernández de Cortés, con el concurso de apreciables elementos. Los organizadores han desplegado toda clase de actividades y en todos los círculos reina gran entusiasmo por el festival que se anuncia y que no cabe duda resultará lucidísimo y muy concurrido.

MEJORIA

Milagrosamente se encuentra mejor de su grave enfermedad que la mantiene postrada, la encantadora cantante Vera Virginia Acuña. NOVEDADES formula votos cariñosos por su pronta y efectiva mejoría.

OPERADA

En el hospital Max Peralta de la ciudad de Cartago fue sometida a una delicada operación la estimable señorita Laureana Céspedes por los competentes doctores don José María Ortiz Céspedes y don Arnaldo Lachner. Hacemos votos por su pronto y efectivo restablecimiento.



A todas las regiones del país se extenderá la investigación sobre acaparamiento de tierras

TALES LAS INSTRUCCIONES DICTADAS POR EL JEFE DEL MINISTERIO PUBLICO

En 1934 se expidió la ley de denuncios en los baldíos de la república por lotes de 20 hectáreas. De entonces a esta fecha los denunciados de tierras, al amparo de esa ley, llegan a unos 1800. Puede asegurarse que este número corresponde a otras tantas familias, que, por ese medio, se han hecho propietarias y, que han de vivir bien, porque viven de la producción agrícola. Ley sabía, comenta el promotor fiscal señor Castro, por sus magníficos resultados sociales.

Esta manifestación nos hizo ese funcionario al interrogarle, ayer, acerca de la investigación que se hace por autoridades locales para averiguar, qué personas y de qué clases económicas ocupan terrenos en la Milla Marítima y en la proporción de extensión que los ocupan y explotan, declaran donos el señor Promotor que esas actividades por lo arduas y delicadas imponen tiempo para realizarlas, lamentando, que, hasta ahora no se haya practicado un censo de esa especie y naturaleza de trascendental importancia a los intereses fiscales de la república.

Y es que hasta ahora, — comenta el licenciado Castro, — es que se establece una denuncia en toda regla sobre tierras baldías ocupadas indebidamente, según se afirma que da pie a procedimientos formales de investigación que hemos de extender a to

(PASA a la Pág. 6.

El Noticiario Relámpago

A las dos de la tarde de hoy, en el despacho del señor secretario de educación pública, tendrá lugar una entrevista de ese funcionario con los directores de colegios de segunda enseñanza con el propósito de cambiar impresiones acerca de algunos problemas; especialmente, sobre el que se relaciona con los exámenes de fin de curso.

El jefe del estado, señor Cortés, y miembros de su gabinete, han sido invitados a asistir a los festejos que tendrán lugar en Naranjo el 2 de agosto próximo, con motivo de la Fiesta Patronal de la localidad. Ha querido hacerse, en esa fecha, un homenaje de simpatía al señor presidente de la república, quien asistirá.

El diputado don José Manuel Peralta, muy bien documentado, refutará el proyecto—cuya discusión se inició ayer en el congreso—tendiente a terminar con la legislación proteccionista para la agricultura mediante las medidas de importación por parte del gobierno ya que el proyecto tiende a dar esa autorización.

Ayer entraron en vigencia las disposiciones dictadas por la junta de drogas estupefacientes sobre venta de laudano venal. Esas disposiciones, a las que deben ajustarse las droguerías y boticas, son las siguientes: el laudano venal se debe preparar únicamente al uno por ciento; la tintura de opio destinada a su preparación se venderá con arreglo a las bases siguientes: droguerías o boticas de primera clase, veinte litros por año; de segunda clase, quince litros; de tercera clase, doce litros; de cuarta clase, ocho litros; de quinta clase, seis litros y sexta clase, cuatro litros.—La droguería que a la vez tenga carácter de botica puede comprar adicionalmente la cantidad asignada a la categoría a que pertenece, según la clasificación del colegio de farmacéuticos; con todo pedido se debe presentar la patente de dicho colegio, correspondiente al trimestre en que se haga la compra.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

Considerable aumento en la importación de ganado en el primer semestre de este año

Se importaron cerca de cuatro mil cabezas de las que pagan el impuesto

La importación de ganado para engorde y destace aumentó considerablemente en el primer semestre del corriente año, según los informes oficiales que en la tarde de ayer logramos recoger.

De enero a junio inclusive del corriente año, el producto de esa importación fue, por meses así: en enero 12.300 colones; en febrero 18.280 colones; en marzo 2.400 colones; en abril 31.800 colones; en mayo 52.080 colones; en junio 40.840 colones.

Lo que dió un total de 157.760 colones durante el primer semestre del corriente año.

El monto de ese impuesto fué por la importación de 3.944 colones o sea al rededor de cuatro mil colones. Como es sabido cada cabeza de ganado paga la suma de cuarenta colones.

Fuera de esas exportaciones están las de vaquillas y toros para la reducción que no pagan el impuesto referido de acuerdo con la misma ley.

Además han ingresado a las fincas fronterizas cerca de tres mil cabezas de ganado para el engorde pero no han pasado al interior del país y se encuentran en esas fincas de la frontera en garantía;

ese ganado no ha pasado por los lugares donde debe pagarse el impuesto; pero ingresará una vez que se haya completado el engorde. Y en tal oportunidad es que pagan el impuesto referido.

Nuevas liquidaciones de la junta especial

La última liquidación efectuada por la junta especial es la de Florencia Coffea Co., en su beneficio en 39.80 colones la que se fijó en 39.80 colones la fanega. Corresponde a la actual cosecha 35.36.

La junta de liquidaciones del café está celebrando ahora sesiones solamente dos veces por semana, ya que las solicitudes que se presentan son pocas, pues casi todas están hechas. Solo restan unos cuantos productores, a quienes se ha pedido las presenten pronto, principalmente las que corresponden a cosechas anteriores.

Al Dr. Jaime Tellini

Asesinado vilmente por cumplir con su deber

Cayó ese ilustre joven todo virtud y hombría de bien, pero cayó de cara al sol, dejando un ejemplo digno de imitarse por esta nueva generación.

Que su sangre marque el surco que ha de seguir esta juventud que se desarrolla entre cobardes y menguados. Que la pasión mal reprimida del asesino que tronchó esa divina existencia, sea siempre condenada y sirva de estigma a quienes no supieron respaldar al hombre que por honrado y valiente, hoy lloramos los que si supimos aquilatar sus grandes méritos.

Descansa en paz, Dr. Tellini, tu memoria será luz viva que iluminará el rincón donde se refugian los cobardes y menguados. Eulogio CALVO

REGRESO DE PANAMA

Regresó de Panamá, nuestro dilecto amigo, el caballero don Enrique R. Clare López. NOVEDADES presenta su más atento saludo de bienvenida al distinguido viajero.

CUMPLEAÑOS

Hoy festeja la fecha de su cumpleaños la gentil dama doña Arnequita Montealegre de Rohrmoser. NOVEDADES la saluda respetuosamente deseándole muchas y felices felicidades.

INDISPOSICION

Ayer estuvo un día un tanto indispuesta la apreciable señora doña Haydee Alvarado de Urbini, distinguida dama de nuestra sociedad elegante. NOVEDADES formula los mejores votos por su pronta y efectiva mejoría.

RUMBO A EUROPA

En unión de sus encantadoras hijitas María Lilia y Nelita, embarcaron en Nueva York, en jira de placer para Europa, los distinguidos esposos don Manuel Montejo y su bella señora, la elegante dama doña Lilla Ortuño de Montejo. NOVEDADES les desea un viaje muy feliz por el Viejo Continente.

EL GRAN BAILE DE MAÑANA EN LA COMUNNITY HOUSE DE LIMON

En celebración de la tradicional fiesta de la independencia mañana a las nueve de la noche en la Community House de Limón, se llevará a cabo el gran baile que se ha organizado con la cooperación de la Colonia americana. De esta capital se trasladarán al puerto numerosos invitados.

ESTA NOCHE EN EL PARQUE MORAZAN LA BANDA MILITAR DE SAN JOSE TOCARA UN LUCIDO PROGRAMA MUSICAL

Para la retreta de esta noche a las 8, en el parque Morazán la banda de San José tocará el siguiente y simpático programa musical:

- 1º — 1er. Regimiento de Infantería. Los Marchantes. Santos
- 2º — Los Emigrantes. Obertura original. Turine.
- 3º — Rosa. Vals Lento. Guillén.
- 4º — Por Eso. Tango. Fonseca.
- 5º — Eva. Selección de la Opera. Lehár.
- 6º — Mamá Eva. Danzón (estreno). Gómez.

Será ejecutado bajo la dirección del competente maestro Cantillano.

Grandes daños causan las inundaciones en Texas

SUICIDOSE ESTA MAÑANA UN FOTOGRAFO CHECO EN LA ASAMBLEA DE LA LIGA

GINEBRA, 3.—La sesión de esta mañana de la asamblea de la liga fue interrumpida por un dramático incidente, ocurrido mientras los traductores estaban ocupados en traducir al inglés y francés el discurso del ministro de relaciones españolas, Augusto Barcia. Subitamente se oyó un tiro en el recinto de la asamblea y se notó una conmoción en la galería de la prensa. Un individuo de nombre Stefan Luz nativo de Checoslovaquia y fotógrafo del gran rotativo capitalino de ese país, la "Prager Presse", se había pegado un tiro con la intención de suicidarse pero todavía está con vida aunque en estado gravísimo. Inmediatamente se interrumpieron la sesión para investigar los motivos de trágico suceso pues se creía que se trata de un incidente político pero las averiguaciones iniciadas sin pérdida de tiempo desvanecieron esa teoría pues el fotógrafo dejó varias cartas,

entre ellas una dirigida al rey Eduardo VIII de Inglaterra, otra al canciller Anthony Eden, una tercera al secretario general de la liga, Avenol y demás personas. El presidente van Zeeland inmediatamente dió lectura a esas cartas probando de este modo que se trataba de un atentado de suicidio sin significancia política de ninguna clase continuándose la sesión luego, después de que el herido había sido removido a la clínica.

Aunque el presidente van Zeeland no divulgó el contenido de las cartas escritas por el fotógrafo que atentó contra su vida esta mañana, se dice que el autor se refería a la situación de los judíos en Alemania y pedía que las naciones se interesasen por ellos. La bala penetró en el pecho de Luz, quien se encuentra en el hospital en condición crítica. Al escucharse la detonación del tiro no se sabía durante varios segundos de donde venía hasta que de repente se notó que un hombre vistiendo un traje claro y sentado en la sección destinada a los

fotógrafos de la galería diplomática se desplomó. Varios de los delegados concurren en su auxilio y durante media hora la sesión quedó suspendida.

SERAN MUY BIEN RECIBIDOS LOS EXTRANJEROS QUE VISITEN ALEMANIA

BERLIN, 3 — El ministro de propaganda y prensa doctor Goebbels publicó hoy el siguiente llamamiento: "Según la voluntad del Fuehrer, Alemania ha hecho para la próxima celebración de los juegos olímpicos preparativos sin precedentes. Los centenares de miles de huéspedes extranjeros que llegarán a visitar nuestro país durante estos días deben ser recibidos dignamente, y ser objeto de un brillante ejemplo de hospitalidad alemana. Tengamos la plena seguridad de que todos los alemanes considerarán como un honor el ser útiles a los extranjeros, todos y cada uno de los cuales se encuentran bajo la protección del Reich, y prestarle apoyo moral y material en cuanto lo necesiten".

REUNIRANSE LOS DELEGADOS OLÍMPICOS PARA ADJUDICAR LOS PRÓXIMOS JUEGOS

BERLIN, 3.—La sesión del comité internacional de las olimpiadas que ha de celebrarse el día 29 del mes en curso será asistido por el mayor número de delegados que jamás se hayan reunido, según declaraciones del presidente del comité organizador alemán, el doctor Lewald, secretario de estado, quien agregó que ese hecho no se debía solamente a la situación geográfica favorable de Berlín, sino a la importancia de las resoluciones por tomar en esa conferencia. La decisión más importante que toca a resolver a esa reunión es quizá la adjudicación de los juegos próximos, o sean los que se efectuarán en 1940. Hay varias naciones que están interesadas en que los juegos se celebren en su territorio, entre ellos Suecia, que desea organizarlos en Helsingfors, Tokio, Londres, y últimamente Italia ha reanudado sus gestiones para celebrarlos en Roma, ya que el conflicto abisi-

no ha terminado. Agregó el doctor Lewald que casi a diario el comité organizador recibe notificaciones que el número de atletas que participarán en los juegos de verano va a ser mayor que el que se anunció originalmente, se les ha avisado a estas naciones que hay suficiente lugar para acomodar a todos los atletas que querrán inscribirse a última hora.

ESTA MAÑANA ESTALLARON CUATRO BOMBAS EN MADRID

MADRID, 3. — En vista del leve ataque de anoche contra las personas sentadas en la terraza del café ROIG, en el que murieron tres, y cinco fueron heridos las autoridades han redoblado su vigilancia contra los malhechores. Esta mañana estallaron cuatro bombas en un edificio bajo construcción en la calle Maudes.

CUARENTA PESCADORES ARRESTADOS POR AUTORIDADES DEL SOVIET

MOSCU, 3 — Cuatro barcos pesqueros con sus respectivas tripulaciones de cuarenta hombres fueron aprehendidos por las autoridades soviéticas frente a las costas de la península de Kamchatka, por haberse dedicado a la "pesca pirática" en aguas soviéticas.

MEXICO OPUESTO AL...

(VIENE de la página UNO) — En la Liga mientras se cumplían los principios que habían inspirado su organización y las naciones están dispuestas a acatarlas. Intimando su oposición al levantamiento de las sanciones Basols dijo: "Mi gobierno se esforzará escrupulosamente a no apartarse de aquellas obligaciones motivadas por un entendimiento internacional sincero".

Por administración la...

(VIENE de la página UNO) — Lo que se discute es la forma de poder llevar a cabo esa edificación, la cual pasará del medio millón de millones. Alguien nos dijo que había la posibilidad de que fuera el Banco Internacional quien facilitara esa suma, de tal manera que sea así la propia corporación quien realice el trabajo.

A fin de resolver esto definitivamente, el lunes próximo celebrará la municipalidad una sesión extraordinaria, en la que se discutirá sólo este asunto, que estimamos de suma importancia.

- PRESENTACION DISTINGUIDA
- SABOR AGRADABLE

Las personas de buen gusto serán sus mejores consumidores.

No es a base de jabón.

MELBA

LA MEJOR PASTA DENTIFRICA

LIMPIA, PULE, CONSERVA y EMBELLECE la DENTADURA.

La Reina de las Pastas

PIDALA USTED EN TODAS LAS FARMACIAS

Producto de los nuevos Laboratorios

BADILLA & ZELEDON

"NOVEDADES"

el único

Diario de

la tarde

que paga

un

SERVICIO

Cablegrafico

EPISODIO 12

CUANDO EL MONSTRUO SALIO EL MERCADER ABRAZÓ A SU HIJA.

PERO PRONTO SE SECÓ LAS LAGRIMAS Y COMENZÓ A EXPLORAR EL PALACIO.

INGLATERRA DERROTA A ALEMANIA EN EL TENNIS

WIMBLEDON, 3 — Veinticinco mil personas llenaron las tribunas para presenciar el torneo del campeonato de singles entre Fred Perry, Inglaterra, y Gottfried von Gramm, Alemania, causando la derrota del último en tres "sets" y por las anotaciones de 6:1; 6:1; y 6:0 el mayor asombro, pues se había esperado una verdadera batalla entre los dos "ases" de la raqueta. La fácil derrota del alemán quien había derrotado a Perry en el campeonato francés hace pocas semanas, sorprendió a los expertos hasta que se supo que von Gramm se había torcido un músculo en la cadera derecha en el segundo juego del primer partido. Como buen deportista el alemán disimuló su fuerte dolor con gran valentía, no dando la menor indicación que estaba lesionado, dejando de correr tras de las bolas. En los semifinales dobles las señoritas Jacobs y Fabian derrotaron a sus adversarias Ingram y Kind por 6:4, 6:3, y en los cuarto-finales las señoritas Malfroy y Sperling vencieron a las francesas Martin - Legeay y Henroutin por 7:5; 6:3.

DOS MILLONES GASTARAN LOS DEMOCRATAS EN LA CAMPAÑA ELECTORAL

WASHINGTON, 3 — El presidente del comité ejecutivo del partido demócrata, James A. Farley, comenzó hoy el trabajo en distribuir el presupuesto para la campaña eleccionaria que posula la reelección del presidente Roosevelt, fijándose el costo total de la campaña en no más de dos millones de dólares. Junto con otros altos funcionarios del partido Farley conferenció hoy con el presidente Roosevelt en la casa blanca, explicándole al primer magistrado de la nación que el presupuesto para la campaña se había fijado definitivamente en esa cifra.

FUE ATACADO UN TREN EN EL QUE VIAJABA LA REINA MARIA DE RUMANIA

LILLE, 3 — Las autoridades policíacas sospechaban que personas desconocidas lanzaron un ataque contra el tren en el que la reina madre de Rumania Maria viajaba en un carro privado rumbo a Calais con destino a Londres, cuando el maquinista fue herido por una piedra y se quebró una barra en la locomotora. Las investigaciones posteriores dieron por resultado que se había roto una acopladura que estaba arrastrándose en la vía. También puede haber sido que algunos desconocidos atentaban contra la reina Maria. Informes de Dover informaron luego que la

reina había entrado a territorio británico en visita privada, siendo acompañada por el duque Anton de Austria y su esposa la princesa Ileana de Rumania.

SE CASA LA AVIADORA ELLY BEINHORN

BERLIN, 3 — En uno de las oficinas del registro civil de esta capital está anunciado para el día trece del mes en curso la celebración del matrimonio del famoso corredor de automóviles Rosemayer con la célebre aviadora Ely Beinhorn. Rosemayer es también aviador deportivo, pues hace poco sacó su licencia de piloto, y es posible que los novios harán un viaje de bodas en avión.

MIL FAMILIAS EN PELIGRO, A CONSECUENCIA DE LAS INUNDACIONES DEL RIO GUADALUPE.

VICTORIA, Texas, 3. — Mil familias se encuentran en peligro de muerte hoy por las inundaciones del rio Guadalupe las que amenazan cubrir cincuenta mil hectáreas de terrenos bajos a unas treinticinco millas al sur de Gonzalez donde originó la crecida. Los daños a los cultivos de algodón y las numerosas crianzas de gallinas de raza pasan de tres millones de dólares.

EJECUTABO EL ASESINO DE UN GENERAL JAPONES

TOKIO, 3. — El ex-teniente coronel Saburo Aizawa, fué ejecutado, por un pelotón en la madrugada de hoy, por haber asesinado en agosto del año pasado al teniente general Tetsuzan Nagata, director del departamento de asuntos militares del ministerio de guerra. La sentencia fué firmada por la corte suprema militar, el miércoles en la tarde después de un largo proceso durante el cual Aizawa alegaba que cometió el asesinato por motivos patrióticos.

REGRESO A LOS ESTADOS UNIDOS EL VICE-PRESIDENTE GARNER

CIUDAD DE MEXICO, 3. — El vice-presidente John Nance Garner, quien había llegado a esta capital como representante del presidente Roosevelt a la inauguración de la carretera Laredo - ciudad de México, emprendió hoy su viaje de regreso. Lleva el señor Garner en su maleta un sarpate multicolor de Saltillo, un hermoso machete de hoja cincelada que le regaló el general Almazán, y otros objetos artísticos de fabricación mexicana.

QUINCE MUERTOS Y VEINTE HERIDOS EN POLONIA

VARSOVIA, 3 — Quince campesinos fueron muertos y otros veinte heridos en distintos motines que ocurrieron anoche en dos diferentes secciones del distrito de Lwow. En Ostrow un grupo de trabajadores agrícolas desocupados atacaron a otros que fueron traídos de otros distritos por una hacienda de la localidad. La policía intervino y mató a siete. En Krzeczowice una muchedumbre de varios miles atacó la prisión con el propósito de liberar a los agitadores huelguistas, y la policía mató a otros siete.



Una Póliza de Fidelidad

garantiza a los comerciantes contra pérdidas por el infiel manejo de valores de sus empleados.

La recomienda para sus socios la Cámara de Comercio de Costa Rica. Pídale informes o dirijase al

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

"GANGSTERS" AMETRALLAN A LAS GENTES EN LAS CALLES DE MADRID

MADRID, 3.—Una persona fué muerta y otras dos seriamente heridas cuando un grupo de "gangsters" disparó desde un automóvil en plena carrera contra el público sentado en la terraza de un café en la calle de Torrijos, una de las más céntricas y traficadas de esta capital. Hasta ahora no se han practicado ningún arresto.

MUERTO DOCE MIEMBROS DE UNA EXPEDICION HIDROGRAFICA

ARCHANGEL, 3 — Diez miembros de la expedición hidrográfica murieron de hambre y de frío, otros dos se ahogaron y otro fué rescatado de una pequeña lancha de vela casi desmantelada por los fuertes vientos, cuando trató de alcanzar el barco hidrográfico TOROS que se encontraba en camino al Mar de Barentz, desde Archangel.

MENTARAN SUS RESERVAS DE AVIACION LOS EE. UU.

WASHINGTON, 3.— El departamento de la marina anunció hoy que el reciente presupuesto para la marina aprobado por el congreso que acaba de terminar sus labores incluye la suma de casi cuatro millones de dólares para la iniciación de un programa de entrenamiento de cadetes para la aviación naval. Ese entrenamiento será ofrecido en la organización de la reserva naval, para la cual se han apartado ocho millones de dólares, y otra parte de esos fondos serán empleados en aumentar el personal de la aviación de reserva de las divisiones de la flota.

Será levantada la línea...

(VIENE de la página UNO)

ción, ya que aquel sector de la población carece de ella, a pesar de la importancia de esa vía, como en tronque con la carretera a Desamparados.

Las compañías eléctricas han accedido a levantar la línea, pues con los servicios de autobuses recientemente establecidos, ya casi nadie ocupa el tranvía, que resulta más caro y menos cómodo. Apenas esté pavimentada dicha calle, las compañías de autobuses harán servicio por ella.

Así, pues, dentro de muy pocos días apenas sean formalmente realizados los arreglos necesarios, se emprenderán estas obras de progreso para aquel barrio que tan olvidado de la municipalidad ha estado.

MAÑANA SE EFECTUARA UN JUEGO DE BASE-BALL

A las diez horas de mañana se efectuará en Plaza Viquez un encuentro de beisbol entre las novenas del taller de Obras Públicas y del Liceo de Costa Rica, dedicado al auditor de obras públicas don Jesús Jiménez Tinoco.



VARIOS COMERCIANTES SE QUEJAN ANTE LA DIRECCION GENERAL DE POLICIA

Motiva la queja la permanencia de personas tapando las vitrinas

Un numeroso grupo de comerciantes ha elevado una queja ante la dirección de policía, por la permanencia de personas ante las vitrinas de sus negocios comerciales. Esto tiene los inconvenientes del caso, pues si bien es cierto que en la mayoría de las ocasiones se trata de gente culta, otras, son personas vulgares y poco decentes, que se dedican a conver-

saciones inconvenientes y a lanzar frases de mal gusto a cuanta señora pasa por la acera.

Por otra parte argumentan los quejosos que la presencia de estas personas recostadas ante las vitrinas, impide al público apreciar los artículos que se exhiben. Ellos esperan que las autoridades tomarán nota de su petición y tratarán de remediar el mal.

EL HEREDIANO Y EL ALAJUELA JUNIOR SE ENFRENTARAN EL DOMINGO PROXIMO

El partido es del campeonato nacional de primeras divisiones.—Sólo dicho encuentro de primeras se llevará a cabo ese día.

El domingo próximo, a las diez de la mañana, se enfrentarán en el estadio nacional las primeras divisiones del Herediano, campeón, y el Alajuela Junior.

El encuentro es del campeonato de primera fuerza y los dos equipos se presentarán en las mejores condiciones en vista de la importancia del mismo.

Sólo habrá el domingo un en-

cuentro de primeras, pero un encuentro entre dos muy buenos equipos.

En segundas y en terceras divisiones, y en cambios abiertos, se llevarán a cabo otros encuentros.

Han disminuido las actividades de los resguardos de todo el país

NO HA VUELTO A REALIZARSE APREHENSIONES

En los últimos días han sufrido disminución bastante considerable las actividades de los resguardos del todo el país. Hubo día de recibirse hasta veinte telegramas y radios denunciando diversos decomisos de alambiques, fermento, etc., lo mismo que denuncias por venta de licores extranjeros donde sólo había patente para licores del país. Actualmente hay día que no se recibe ninguna denuncia de éstas o si se informa a la inspección general de hacienda, es de asuntos de muy poca monta.

Realmente no se sabe a qué atribuir esta anomalía, o bien pueda ser que como consecuencia del intenso trabajo realizado antes, en la actualidad quede poco por hacer.

Ayer recibió la agencia de pensiones alimenticias la primer demanda para que se les de pensión a hijos reconocidos en escritura pública

En las horas de la tarde de ayer, fué presentada ante la agencia respectiva una demanda para que se les de pensión a seis hijos naturales, cuatro de ellos reconocidos por escritura pública y dos en testamento, por parte del padre.

Esta petición fué hecha de acuerdo con el artículo 121 del código civil. Es la primer demanda, nos decía el señor Agente desde que yo estoy al frente de esta oficina y que ya son varios años.— que se presenta la resolución de acuerdo con lo que ordena la ley vigente.

POR LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA

A una señora de apellido Viquez, se le detuvo porque fué sorprendida por la policía en los momentos en que arrojaba una palanganada de inmundicias al caño, frente a su casa y por haber insultado luego, al ser reprendida, a la policía. Con motivo de este hecho también fué detenido un individuo de apellido Bonilla, quien se opuso a que la policía cumpliera con la cita da señora.

Esta mañana fueron condenados tres individuos de apellidos Chacón, Castro y Rios por conducir buques cargados de tórsalos y de acuerdo con la ley de defensa pecuaria. A cada uno se

le impuso una multa de cinco colones.

Al señor Hipólito Solórzano de Puntarenas le fué sustraida una pluma de fuente marca PARKER y unos anteojos, frente al cuerpo de bomberos. El hecho fué notado por el ofendido quien puso el grito al cielo. Como el autor del hecho notase que había sido descubierto, salió corriendo, arrojando antes lo hurtado al suelo. Siempre fué capturado por un bombero, quien lo persiguió trescientas varas. El ladrón responde al apellido de Arias Mendoza y está fichado en la investigación bajo el número 483.

CAFE Y RESTAURANT

"SAN JOSE"

EL SALON DE LA GENTE ELEGANTE
El Preferido por las personas de Buen Tono

— SERVICIO DE CENAS A LA CARTA —

Cocina atendida por magnífico experto.

CANTINA — LOS MEJORES LICORES DEL PAIS Y EXTRANJEROS.

Domingos - Martes - Jueves - Sábados, MAGNIFICA ORQUESTA

CERVEZAS BIEN FRIAS

el mundo de los deportes

LAS ULTIMAS PRESENTACIONES DE MANOLO AMADOR Y VIETO HAN

SIDO MAGNIFICAS



Estimables lectores aquí les presentamos a MANOLO AMADOR y ENRIQUE VIETO, uno de LA LIBERTAD y otro del HEREDIANO. En sus últimas presentaciones estos dos jugadores han tenido una actuación destacadísima. Manolo como GOLEADOR, insuperable.— Vieto como EMBOLSADOR elástico.— Para ellos una felicitación nuestra y de la afición, que se emociona con sus estupendas actuaciones



En el ejercicio de mi profesión como maestro he podido aquilatar la insuficiencia de los exámenes

EL ESTUDIANTE SE PREPARA PARA LOS EXAMENES, PERO POR REACCION NATURAL TIENDE LUEGO A OLVIDAR

Minutos antes de iniciarse la conferencia de los directores de los colegios de segunda enseñanza con el señor secretario de educación licenciado don Alejandro Aguilar Machado, tuvimos la gran oportunidad de cambiar impresiones con el ingeniero don José Fabio Garnier, director de la escuela normal, sobre los tópicos que motivaron esa conferencia, entre los cuales figuraba como principal el relativo a exámenes. El distinguido amigo y excelente colaborador nos dijo al respecto:

exámenes más bien son contraproducentes.

Yo he pasado gran parte de mi vida presentando exámenes. Creo que con ellos nada he ganado, como nadie ha ganado con ellos, porque el estudiante se atiborra de conocimientos para escamotearlos en el momento del examen, pasando éste, por reacción natural, tiende el examinado a olvidar.

En el ejercicio de mi profesión de maestro, he podido aquilatar la insuficiencia de esas pruebas que las he ido sustituyendo, de acuerdo con las ideas modernas, sobre educación, con los tests. Confío que de esta vez los exámenes caerán, yendo al lugar que deben ocupar: al olvido absoluto, como algo impropio en nuestra época. Y hoy, más que nunca, lucharé por su extinción completa.

—Vamos a tratar en la conferencia de esta tarde (ayer para los lectores) el asunto de los exámenes. Yo estoy por la tesis de que se supriman. Siempre he sido enemigo de esas pruebas que a nada conducen. A lo mejor, los

El orador sagrado Fray Agustín de Losada hablará el próximo domingo, sobre "Hispanidad en Centro América"

El próximo domingo, en la Hora de los Costarricenses de la Radiomemisora "ATHENEIA", a las cuatro de la tarde (antes era a las tres y nos ruegan avisar el cambio), hablará el ilustre orador sagrado Fray Agustín de Losada, sobre este tema interesantísimo: LA HISPANIDAD EN CENTRO AMERICA. Colaborarán con el ilustre orador, doña Margarita de Robert, en el canto; y la señorita Amira Castro en la gitara. Es de esperarse que revistirá gran importancia el trabajo del gran orador tanto por ser de él como por el tema que ha escogido. Nos pide la radioemisora Atheneia de cir que trasmite en 925 kilociclos y que tiene el teléfono 2208.

A 1.700 llegan los deme...

Viene de la Pág. TRES

das las regiones de la república para ver de poner en estos asuntos muy en claro las cosas; esta labor será lenta, pero de una conveniencia indiscutible, y, realizada, la promotoría habrá hecho un trabajo de mérito.

Si las tierras acaparadas en los baldíos nacionales estuviesen cultivadas, en buenas manos han de estar para provecho de sus ocupantes y de la economía nacional; pero, no así cuando se las conserva como recursos de especulación para el futuro, y en estos casos el gobierno hace perfectamente en recobrarlas, que es precisamente lo que se pretén de en tales actividades de la promotoría.

NOTAS CORTAS

Durante el mes próximo pasado, once demandas de divorcio fueron establecidas en los juzgados en lo civil de San José. Nada bien dice esto de nuestra moral social.

Los modestos, los sencillos carboneros cartagineses han elevado el precio del carbón de 15 a 30 céntimos el cuartillo. Dicen, que por el alza del cambio. Burda la diomita... ¿no?

La papa ha subido también de precio el ciento por ciento, del que hace seis meses tenía. Estos cartagos son listos para las especulaciones. Bien hayan ellos, que eso pueden hacer.

Faltan sacerdotes que desempeñen curatos en los pueblos y el arzobispo procurará llenar esa necesidad facilitando estudios en el Seminario a jóvenes que demuestren tener vocación para el sacerdocio

Ocurre con los sacerdotes jóvenes, lo que con los médicos, jóvenes también; que se oponen a salir de la capital. Ahí la causa de esa crisis. Y, como no si San José ofrece una tan simpática vida de amenidades y distracciones.

La citación de los miembros de la Hermandad de Caridad de San José para la elección de la junta de caridad se ha hecho con la súplica especial de la presencia personal de los hermanos. Generalmente estos votan por "poder".

Sorprendidos dos arqueólogos norteamericanos excavando tumbas indígenas

FUERON SORPRENDIDOS EN CAÑAS GORDAS POR EL RESGUARDO

Contaban con una completa expedición

En una sección interna de Cañas Gordas, región del litoral del Pacífico, dos arqueólogos norteamericanos y otro panameño fueron sorprendidos por agentes fiscales excavando tumbas indígenas, prohibiéndoles el trabajo en lo que se hizo perfectamente, pues lo que hay una ley que impone la obligación de adquirir una licitación oficial para la práctica de esas labores. Los arqueólogos llegaron consideraciones de orden científico para que no se les estorbara en sus trabajos, pero, al por esas, se les previno que serían arrestados y procesados si

insistían en aquellas actividades viéndose obligados a regresar a Panamá. La expedición estaba bien organizada. Contaba con cuadrillas de 8 peones cada una y un capataz, tiendas de campaña y toda clase de herramientas propias para aquellos quehaceres. En esa región de la república hay inexplorados cementerios indígenas muy ricos en objetos arqueológicos de oro. Fortunas han sido antiguamente sacadas de ellos y hacen perfectamente las autoridades en prohibir a extranjeros a explotación de esas riquezas.

A LA SECRETARIA DE EDUCACION SE DIRIGIRAN LOS PADRES DE LOS ALUMNOS DEL LICEO DE COSTA RICA

REDIRAN QUE SE RESUELVA EL PROBLEMA QUE CONSTITUYE LOS MEDIOS DE LOCOMOCION PARA LOS MUCHACHOS QUE VIVEN DEMASIADO LEJOS

Sugiere el establecimiento de autobuses especiales o un descuento en los pases de tranvia

Hemos recibido la visita de varios padres de familia, quienes traen la representación de un grupo numeroso de ellos, de alumnos del Liceo de Costa Rica. Han venido a exponer un problema que ellos consideran de mucha importancia para sus hijos. Es el que se refiere a los medios de locomoción de los muchachos que viven lejos del plantel. Nos dicen que es realmente injusta la situación para jóvenes que viven en el barrio México, en Mataredonda, en San Pedro, Paso de la Vaca etc. por una enorme distancia que tienen que recorrer para ir al colegio. Si bien es cierto que a todos esos lugares hay servicios de tranvia o de autobuses, no todos los muchachos pueden desembolsar

diariamente cuarenta centavos, ni siquiera veinte, para por lo menos hacer dos viajes en tranvia o autobús.

Sugieren ellos que se les concediera una exención en el pago de los pases de tranvia, cuando vayan provistos del uniforme, o bien que el gobierno comprara tickets con un descuento especial para que se les suministrara a los muchachos pobres gratuitamente. Estiman que tal vez podría establecerse un servicio de autobuses especiales para los alumnos del Liceo. En fin, ellos dan la idea, la cual puede llevarse a cabo con la cooperación de la secretaria de educación. En el curso de estos días, harán la proposición a ella.

ESTUVO DETENIDO EL DESALMACENAJE DE MERCADERIA

Ahora ha sido reanudado

La aduana central permanecía abarrotada de mercancía. De cinco o seis días a esta parte el desalmacenaje de la misma ha sido de fuerte. Los pedidos comerciales al extranjero se hacen a plazos de pago de 30,60 y 90 días. Pocos, relativamente, a la vista. Iniciada la baja del cambio, el comercio importador detuvo los desalmacenajes para aprovecharse de tal ventaja, como se han a provechado felizmente, por lo que se paralizaron aquellos servicios y que ahora van con fuerte empuje y considerables entaradas al fisco por derechos aduaneros.

Sobre Comentarios a la quinta sinfonía de Beethoven

DISERTARA EN EL INSTITUTO HISPANICO DON RAUL CABEZAS D.

En la última sesión del Instituto se señaló fecha para la próxima conferencia, la cual se efectuará el miércoles próximo a las ocho de la noche en la Casa de España. Ella estará a cargo del reputado artista y profesor don Raúl Cabezas Duffner, y versará sobre "Unos comentarios a la quinta sinfonía de Beethoven", tema verdaderamente sugestivo, que a no dudar el conferencista desarrollará con gran maestría y belleza.

Igual que las últimas conferencias, será transmitida por medio de las estaciones Athenaeo y Cultura, que están cooperando con el Instituto hispánico en esta obra cultural.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

Bien encaminadas las gestiones para la construcción de la iglesia en el barrio México

Desde hace algunos días los vecinos del Barrio México vienen empeñados en la construcción de una iglesia pues no les queda ninguna cercana, lo cual es bastante dificultoso para cumplir sus deberes religiosos. Con el fin de poder edificar una pequeña iglesia hubo una reunión de vecinos en la que nombraron una junta en cargada, integrada por las siguientes personas: don José María Acuña; Dr don Alejandro Vargas Araya; don Enrique Madrigal; D. Francisco Romero; don Víctor

Hidalgo; don José A. Rucavaño y don Juan Brenes como tesorero y don Alfonso Chaves como secretario.

Esta lista fue enviada a la curia para su aprobación ya que fue concedida ayer. Por consiguiente inmediatamente darán comienzo los trabajos, ya que tienen el lote de terreno listo. En fecha próxima se celebrarán turnos, ferias, veladas; etc. para allegar fondos con que emprender las obras.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente

Teléfono 2439

El "Día del Labrador" se celebrará mañana sábado por primera vez en Costa Rica

Mañana sábado 4 de julio por primera vez se celebrará en una población del país el DIA DEL LIBERTADOR. La escuela de la villa de Santa Bárbara de Heredia ha sido la iniciadora de tal homenaje al labriego sencillamente. Nadie había pensado en esos ciudadanos humildes que integran el ochenta por ciento de nuestra población. Se hablaba del campesino pero para solicitarle el voto en las elecciones. No se pensaba en que él también debe sentir el aliciente cariñoso de un día consagrado a su persona. Se le había relegado al olvido, siendo el dador de mayores riquezas a la nación al arrancar de la entraña grávida de la tierra el fruto, el alimento y el abrigo para los demás hombres.

La iniciativa fue lanzada por el maestro de música de la escuela de Santa Bárbara don Belarmino Soto y acogida por todo el personal docente de los planteles de esa villa y mañana, en las primeras horas, las legiones de escolares, la filarmónica y los vecinos del cantón, se congregarán en la finca de don Jorge Severs donde tendrá lugar una hermosa asamblea al aire libre, con la presencia de los setenta peones de la finca tal y como viene del trabajo, para lo cual el señor Severs les ha concedido permiso para que suspendan sus labores antes de las nueve de la mañana.

garán en la finca de don Jorge Severs donde tendrá lugar una hermosa asamblea al aire libre, con la presencia de los setenta peones de la finca tal y como viene del trabajo, para lo cual el señor Severs les ha concedido permiso para que suspendan sus labores antes de las nueve de la mañana.

A esta fiesta asistirán el secretario de educación Licenciado Aguilar Machado, los jefes de educación, el inspector provincial, visitador del circuito, director técnico de música, el personal de las escuelas del cantón, autoridades, señor cura, ayuntamiento, etc.

La dirección de escuelas de Santa Bárbara ha querido que sea LA TRIBUNA el vocero por el que excite a las autoridades educacionales y a sus colegas los maestros de todo el país para que establezcan el DIA DEL LIBERTADOR, fijando un día del año que será considerado como fiesta nacional. En esta forma cree la citada dirección honrar al campesino, la fuerza más vigorosa con que cuenta la nación.

DESINTEGRADA LA JUNTA ESPECIAL DE PENSIONES

No podrá celebrar sesiones hasta tanto la Facultad de Medicina no nombre su

Ese puesto quedó vacante con el sentido fallecimiento del doctor Tellini. Para ayer tarde había sido convocada a fin de tramitar asuntos urgentes.

La junta especial de pensiones ha quedado desintegrada con motivo del sentido fallecimiento de uno de sus miembros, el doctor don Jaime Tellini, quien era representante de la facultad de medicina en dicha junta.

Para ayer tarde había sido convocada una sesión especial a fin de tramitar varios asuntos que estaban pendientes, pero la sesión no pudo llevarse a cabo por aquellas razones.

La facultad de medicina tendrá que nombrar ahora su representante en la junta, y mientras dicho nombramiento no se produzca, la junta especial de pensiones no podrá celebrar sesiones.

Como decimos, son varios los asuntos que están pendientes de resolución y la labor de la junta ha sido intensa durante su actuación.

Protestan los vecinos de Llano Grande de Cartago por la destitución del director de la escuela

En la mañana de hoy se dirigirán a la inspección de escuelas para que esa oficina interponga la revocatoria ante el superior

Varios cambios en el personal docente de la provincia de Cartago han sido autorizados por la efatura administrativa de educación, obediendo a móviles políticos o personales. Esto ha producido más de una protesta, siendo la última la que hacen los vecinos de El Llano de Cartago por el cambio del director del plantel, por una señorita maestra que servía en la escuela de Paraíso. Llegan los vecinos que antes que sus intereses puestos en juego por motivos políticos y en el caso concreto de su lugar, puramente personales, deben contemplarse los que afectan a toda la comunidad. El director de escuelas de Llano Grande de Cartago ha servido a satisfacción de sus jefes inmediatos y del pueblo; se ha empeñado en llevar a cabo numerosas obras de bien público y se ha conquistado la simpatía unánime de los habitantes

del lugar. Crean que se está cometiendo una injusticia al destituir al director de muchos años poniendo en su lugar a persona sin práctica y completamente desvinculada de los intereses del distrito. Esto, dicen, va directamente contra la escuela y contra la población en general y no enviarán a sus hijos a la escuela de no ser revocada la orden que ya ha aparecido en el Diario Oficial.

Como se ve, se ha planteado un conflicto y se nos informa de Cartago que en la mañana de hoy comparecerá un nutrido grupo de vecinos ante el inspector de escuelas, nuestro estimado amigo don Eugenio Corrales, a pedirle que medie ya que ellos no están dispuestos a ceder. El señor Flores, nos comunica el inspector de escuelas de Cartago, ha sido trasladado como maestro de cuarto grado a Tierra Blanca.

Inventario en los colegios de segunda enseñanza ordenará levantar la secretaria de Educación

Que los planteles tengan una vinculación mayor con los padres de familia, pedirá a los directores el secretario Aguilar Machado

El secretario de educación Pública Licenciado Aguilar Machado enviará a los directores de colegios de segunda enseñanza una nota en la que dará instrucciones sobre dos aspectos de importancia relacionados con las labores docentes: levantar un inventario de lo que existe en cada colegio, no sólo para que el propio plantel sepa lo que tiene, sino para que el ejecutivo esté también en

terado de sus disponibilidades.

El otro punto se relaciona con la vinculación que debe existir entre los colegios y los padres de familia. La secretaria pedirá a los directores estrechar cada vez más las relaciones entre el colegio y los padres de familia, a fin de que las labores puedan llevarse a cabo en un plano de mayor armonía.

DE 630 POR CIENTO FUE EL PROMEDIO DEL CAMBIO DURANTE EL MES DE JUNIO

Fue grande el descenso en relación con el del mes anterior.—El informe, nos fué suministrado ayer tarde

Nos fué suministrado en la tarde de ayer el interesante dato oficial sobre el promedio del cambio durante el mes de junio, es decir, el mes anterior, cuando se produjo la baja de que en su oportunidad informamos.

Según dicho acto, que nos fué dado en la contabilidad nacional, el promedio del cambio en rela-

ción con el dólar, fué de 630 por ciento durante el mes de junio.

Se operó una considerable baja en relación con el mismo promedio del mes de mayo.

Y lo mismo puede decirse en lo que respecta a los meses anteriores de primer semestre del corriente año.

Medios Económicos a la Escuela de Agricultura para su desarrollo

Inmediato esclarecimiento de las denun...

(VIENE de la página UNO) — Justo Pastor López, quien a raíz de haberse dado a conocer lo relacionado con aquellas informaciones, dió por medio de LA TRIBUNA una amplia explicación sobre el caso suyo.

Tal como lo declaró, su caso es personalísimo. Extendió como médico las autorizaciones para esa morfina, pero con el exclusivo objeto de destinarla a uso particular ya que desde hace tiempo padece de una enfermedad que lo obliga a ello.

Ese señor médico ha solicitado ahora al gobierno que se proceda a esclarecer el asunto por medio de la vía legal, es decir los tribunales. Que el asunto sea investigado para que se conste que él no ha extendido autorizaciones para otras personas, pues lo desea por su prestigio profesional y personal. Manifiesta que el suyo es un caso especial y que son los tribunales los que así pueden confirmarlo y declararlo.

Sabemos que el gobierno pasó el asunto a la dependencia judicial respectiva para su presentación a los tribunales, pero ahora asunto de acuerdo con el artículo se alega que no se han llenado los trámites correspondientes; facientes.

El señor Jorge Carranza Solís, ingeniero agrónomo, autor de la "Monografía del café" editada por orden del congreso nacional, ha recibido en los últimos días gran cantidad de felicitaciones de diferentes países y la solicitud de envío de su obra. Entre otras muchas, nos hemos enterado de estas:

EL INGENIERO AGRONOMO SR. CARRANZA SOLÍS, HA RECIBIDO EN LOS ULTIMOS DIAS, GRAN CANTIDAD DE FELICITACIONES De diversas repúblicas se le pide el envío de su libro titulado "Monografía del café"

El señor Jorge Carranza Solís, ingeniero agrónomo, autor de la "Monografía del café" editada por orden del congreso nacional, ha recibido en los últimos días gran cantidad de felicitaciones de diferentes países y la solicitud de envío de su obra. Entre otras muchas, nos hemos enterado de estas:

De la Federación Nacional de Cafetaleros—Colombia.

Dirección de Agricultura del Libertador—Ecuador.

Secretaría de Agricultura y Fomento—México.

Ministerio de Agricultura—Guatemala.

Secretaría de Agricultura y Trabajo—Rep. Dominicana.

Secretaría de Agricultura—Habana, Cuba.

Como dejamos dicho,—se le pide el envío de gran cantidad de tomos de su obra,—para su venta en esos países.—No hemos de dejar pasar la oportunidad para felicitar al profesional señor Carranza Solís, por estas demostraciones de que ha sido objeto por parte de entidades extranjeras.

SERA PRESENTADO AL CONGRESO EL PROYECTO RESPECTIVO

Lleva a cabo un detenido estudio el diputado Rodríguez

El diputado don Víctor Rodríguez visitó la Escuela de Agricultura. No conocía el plantel. Como no lo conocen, con seguridad la mayoría de los congresistas, que de conocerlo y enterarse de las necesidades que allí existen para la perfección teórica y práctica de la enseñanza agrícola, en mejores condiciones estuviera, seguramente, el establecimiento. El Sr. Rodríguez estima que la Escuela está bien regentada y que dispone de un competente y bien preparado personal de profesores, pero advierte la pobreza en maquinaria y enseres corrientes de labranza para la instrucción de los alumnos. En esto, la escuela está pobrísima. Precisamente, ese centro—comenta—debería ser una exposición permanente de útiles mecánicos, de toda forma y especie, para conocimiento de los agricultores, donde ellos puedan enterarse de todas esas nove-

dades, modernas y hasta hacer prácticas para lo que, a sus intereses pueda convenir. Pequeña el área de tierra que ocupa la Escuela para campos experimentales. A los gobiernos preocupa bastante la segunda enseñanza y sus cosas no así las de un plantel de aquella especie, en una nación, como la nuestra esencialmente agrícola y cuyas primordiales preocupaciones debieran estar concretadas al desarrollo y engrandecimiento de la agricultura que es lo que hace la vida económica de la república.

En conocimiento de estas cosas el diputado señor Rodríguez hará un estudio concienzudo en el asunto en un bien orientado afán de procurar a la Escuela de Agricultura medios económicos para su completo desarrollo en la enseñanza que hace, y, a este efecto, presentará a la Cámara un proyecto de ley en esa tendencia.

DOMINGO Estrenos!

PALACE

MAGNOLIA

por IRENNE DUNNE

VARIEDADES

EL CAPITAN

TORMENTA

En Español—En Colores

VIERNES, 3 JULIO, 1936.

PALACE

2.30, 4, 7 — 50 cts.

LA SOMBRA DE PANCHO VILLA

EN ESPAÑOL

8.45 — C 2.00

CELIA TREVIÑO

Eminente violinista

Mañana: Serenata de la MUERTE

VARIEDADES

3, 7 y 8.30 — 50 cts.

SE NECESITA UNA NOVIA

por R. Montgomery y MYRNA LOY

Mañana: 3 Mosqueteros

AMERICA

6.15 — 25 cts.

PETER

8.30 — 50 cts.

El secreto del Vivir

Mañana: 3 Desalmados. Los Muertos Caminan

MODERNO

3, 6.45 y 8.30 — 25 cts.

Dulces Melodías

por RUDDY VALLEE

Mañana: Raza de Domadores

ADELA

7, y 8.30 — 25 cts.

SU PRIMERA ESCAPADA

por JACKIE COOPER

Mañana: Jinete Justiciero

Celia Treviño, la famosa violinista mexicana que debutará hoy en el Palace, aseguró sus manos en 200 mil dólares.

Es nieta del expresidente de México, general don Venustiano Carranza y prima del malogrado aviador cuyas hazañas inmortalizó el pueblo en sus sentidos "corridos"

Celia comenzó su carrera a los siete años y ha triunfado ampliamente ante los públicos de su país y de los Estados Unidos

Las diez y media de la noche. Rugía la rotativa lanzando a millares la segunda sección de nuestra última edición dominical, que supone el mayor esfuerzo para redactores y operarios por su mayor cantidad de páginas. En estos momentos de intenso ajestreo nuestras oficinas fueron honradas con una gratísima visita. Es Celia Treviño, bellísima embajadora del arte mexicano, a quien acompañan la gentil señorita Miraya Martín y los caballeros don José Dufriz, director del diario "La Prensa" de El Salvador, don Raúl Méndez Tinoco y el doctor don Jorge Vega. Hacemos un alto en la tarea y recreamos el espíritu en una agradable conversación con Celia, la maravillosa violinista que asombró a los públicos de su país, primero, y que luego ha recorrido triunfalmente los escenarios de las más prestigiosas salas de música de los Estados Unidos.

Nos cuenta, en primer término, su gratitud para el Círculo de Amigos del Arte, de donde venía en esos momentos. El grupo de intelectuales que forman dicha sociedad, quiso ser el primero en tributarle un sencillo homenaje de simpatía y admiración. Y pasamos luego a conocer interesantes detalles de su vida artística, de los cuales hacemos un breve resumen.

Por un pequeño libro de recuerdos que pone en nuestras manos el amigo Raúl Martín, confirmamos la impresión que ya teníamos antes de conocer personalmente a Celia Treviño. En su México, tierra privilegiada donde todas las inquietudes espirituales y artísticas florecen y dan opimos frutos, recibió Celia la consagración plena y definitiva. Triunfó su arte exquisito frente al público de su país el más exigente de todos los de América porque es el que más lenta la música, porque es el que más la vive y la entiende y la saborea...

Y su triunfo nos es de ayer. Celia toca violín desde los siete años y aunque eso no lo dicen



CELIA TREVIÑO

las crónicas, nosotros sospechamos que ya entonces lo hacía estupefactamente. Su familia una de las más prestigiosas de México — Celia es nieta del General Venustiano Carranza, expresidente de México y prima del malogrado as de la aviación Carranza, cuyas hazañas han sido inmortalizadas en sentidos "corridos"—su familia, repetimos, le envió al Conservatorio de Bruselas y, más tarde, tuvo como maestros a los profesores de mayor fama mundial.

No hallamos, pues, frente a

El Sr. agente principal de policía de pensiones alimenticias se refiere a las declaraciones del Sr. agente principal de policía judicial, aparecidas hoy en nuestro colega LA TRIBUNA

"BIEN SABE EL DISTINGUIDO AMIGO LARA, QUE AQUÍ, EN MI OFICINA, NO SE COBRAN MULTAS,— DICE EL SR. FIGULS"

En visita que hicieramos esta mañana a la agencia de pensiones alimenticias el señor agente, don Carlos Figuls, nos dijo estas palabras: en LA TRIBUNA de hoy aparecen unas declaraciones del Lic. Lara, agente principal de policía judicial, que encierran cargos graves contra nosotros. Os demás agentes de policía en otros ramos y las que estoy presto a aclarar. El Lic. Lara bien sabe que las dos agencias a mi

cargo, no perciben dinero alguno en concepto de multas. A quien yo juzgo, si no paga su pensión, va a la cárcel, — pero repito — yo no puedo culpar a nadie. Por ello es que me estrañan las declaraciones de mi estimado colega, a quien estimo mucho. — pero que ahora, al referirse en la forma en que lo hace a nosotros, peca de un poco de ligereza. Hasta aquí las interesantes palabras del amigo Figuls.

una virtuosa del violín, cuyas diminutas manos — blancas y bellas manos merecedoras de un poema — arrancan al más noble de los instrumentos, cascadas de arpeggios y melodías que han deleitado a todos los públicos y deleitará al nuestro. Cuando le expresamos a Celia nuestras dudas acerca de que unas manos tan chiquitas y bonitas puedan hacer maravillas, Martín — empresario al fin — nos interrumpe para decirnos con aire triunfal:

—Amigo, esas manos están aseguradas en doscientos mil dólares. Y, a renglón seguido, nos muestra los documentos que confirman su aserto.

Hacemos luego otro descubrimiento interesantísimo. Celia Treviño, joven y bonita como un sol, inteligente y de una esportividad refinada, tiene temperamento, emoción y cultura de sobra, no solo para haber triunfado en toda línea en su arte musical, sino para escribir bellos versos. En una de nuestras ediciones posteriores habremos de dar a la publicidad alguna de sus producciones poéticas, pues así nos lo ha prometido Celia.

Y basta por hoy con estas cortas líneas de saludo y presentación al público costarricense, que habrá de deleitarse escuchando los conciertos que esta exquisita artista va a ofrecer en el Teatro Palace.

DOMINGO: Robert Donat y Jean Parker, — en —

"EL FANTASMA SE EMBARCA"

(The Ghost Goes West)

RAVENTOS

HOY — 3, 7 y 8.30

CARLOS GARDEL y

Rosita Moreno, en

"EL DIA QUE ME QUIERAS"

ENTRADA 50 cts.

Mañana: ESTRENO!

Warner Baxter y Janet GAYNOR, en

"OTRA PRIMAVERA" (One More Spring)

Próximamente:

LOS MUERTOS HABLAN